

## La coiffe portée autrefois

Comme on peut le voir en comparant cette carte postale et différentes photographies de famille qui lui sont postérieures, la coiffe du Pays Pourleth a beaucoup diminué de volume. Les croquis de Lalaise datant de la mi-XIXe siècle montrent un bonnet couvrant la totalité de la chevelure, bonnet retenu par un simple lacet.

Ci-contre, un peu plus tard, on remarque une forte diminution de ce bonnet, des ailes légèrement pliées et un important nœud sur le côté gauche. Puis, au début du XXe siècle, la coiffe diminue encore de volume et se redresse au sommet de la tête. Les ailes s'affinent et sont portées pratiquement à l'horizontale en se terminant par un petit plissé rigide très élégant.



*Carte postale ancienne de Vincent Roussel.*



*Ci-contre, à gauche, illustration d'une feuille volante reproduisant les paroles et la musique de la chanson « Pardon Keluën ». Collection particulière Yvonne Olivier.*



*Ci-dessus, double mariage dans les familles Toquin - Le Toullec - Carrel à Pénéty Persquen (56160) en 1919 (Photographie de famille, Yvonne Olivier).*